



ADMINISTRACIÓN Y SERVICIOS DEL CENTRO LA BIBLIOTECA

La biblioteca tiene su origen en 1971 como biblioteca del Colegio Universitario. Compartió varios años su ubicación con la de la Facultad de Derecho hasta su traslado a Puerta Nueva

El alma de los libros

ROSARIO PUERTA AGÜERO
Responsable de la Biblioteca de Filosofía y Letras

La biblioteca de Filosofía y Letras constituye una de las siete secciones de la Biblioteca Universitaria, encuadrada en el Área de Humanidades.

INSTALACIONES Y EQUIPAMIENTO

La biblioteca ha tenido varias ubicaciones en el centro. Desde el curso 1988-1989 ocupa su emplazamiento actual en una ampliación del edificio realizada con este fin. Una segunda ampliación realizada en la Facultad permitió la construcción de un nuevo depósito de libros abierto en 1997 y donde se dispuso en libre acceso el fondo de Filología.

La última remodelación, realizada en el año 2011, ha contribuido a mejorar la accesibilidad y la comunicación entre la zona histórica del edificio y la zona más moderna de la Facultad, aumentando el espacio de la sala de lectura mediante la construcción de una segunda planta.

La nueva sala de lectura cuenta con 290 puestos, ordenadores de uso público y un mobiliario adaptado a las necesidades tecnológicas de los usuarios (mesas electrificadas y con punto de red). La biblioteca dispone de infraestructura wifi en todas sus instalaciones.

En la actualidad, la biblioteca tiene una superficie aproximada de unos 2.210 m², distribuidos en:

- Sala de lectura, con una colección de libre acceso formada por más de 6.000 volúmenes.
- Sala de investigadores.
- Dos depósitos de monografías, uno de libre acceso y otro de acceso restringido.
- Un depósito de compactos para publicaciones periódicas.
- Un pequeño almacén, donde se ubica el fondo histórico.
- Despachos, sala de proceso y de gestión del préstamo.

En cuanto a equipamiento, y debido a las necesidades espaciales de este punto de servicio, la Biblioteca Universitaria adquiere en

2021 estanterías compactas para el depósito de Filología.

DESARROLLO DE LA COLECCIÓN

La colección de Filosofía y Letras está centralizada. Inicialmente, la mayor parte de sus fondos se encontraban dispersos en las distintas bibliotecas departamentales. Por



Personal de Biblioteca aparecen, de izquierda a derecha: Francisco Magdaleno Pérez, Rosario Puerta Agüero, Antonio Bravo Alcántara, Lázara Malagón Sánchez, Isabel Jiménez Rosal, Josefa Miranda Córdoba, Manuel Contreras Jaén, Raquel López Ruiz y Victoria Palencia Cerez.



Julia Luque Domínguez, primera bibliotecaria de Filosofía y Letras.

La primera sede de la biblioteca ocupaba buena parte de los espacios donde se ubica la actual cafetería

acuerdo de junta de facultad del 19 de diciembre de 1988, se decide el traslado de los libros desde los departamentos a la biblioteca. La centralización de las monografías finaliza en septiembre de 1991 y la de las revistas en noviembre de 1993. En este mismo año se inicia la catalogación informatizada de sus fondos, prácticamente culminada en la actualidad. En 1996 la Biblioteca Universitaria implanta el Sistema Integral de Gestión Bibliotecaria Dobis-Libis, al que seguirán Innopac-Millennium y Alma Primo VE, que han facilitado la gestión de los servicios bibliotecarios, aumentando las prestaciones a nuestros usuarios y abriendo nuestra colección a toda la comunidad universitaria.

Nuestra colección bibliográfica ha tenido un gran crecimiento a lo largo de estos años gracias a las adquisiciones de la biblioteca, de los departamentos y los grupos de investigación. También han sido importantes las donaciones personales e institucionales recibidas, así como los intercambios procedentes del Servicio de Publicaciones de la Universidad y de algunas publicaciones de la Facultad de Filosofía y Letras.

En la actualidad contamos con una colección de más de 176.000 libros y 2.200 revistas, 2.050 monografías audiovisuales y 8.713 mapas.

En cuanto a fondo antiguo, contamos con 554 ejemplares, además de unos 3.200 volúmenes de fondo histórico.

Las nuevas tecnologías de la información y la comunicación han propiciado la incorporación a la biblioteca de nuevos servicios y recursos documentales de carácter electrónico: bases de datos, libros y revistas a texto completo, etcétera.

PERSONAL

Son muchas las personas que han contribuido a la enorme transformación que esta biblioteca ha experimentado a lo largo de estos 50 años, desde el personal eventual y subalterno de sus inicios hasta la progresiva profesionalización de la plantilla mediante la incorporación de personal funcionario (facultativos y ayudantes de Biblioteca) y laboral (técnicos de Grado Medio y técnicos especialistas de Biblioteca).

Julia Luque Domínguez fue la primera bibliotecaria de esta Facultad, referente y maestra de muchos de los futuros profesionales que nos incorporamos después. Hasta la fecha, han sido responsables de la Biblioteca de Filosofía y Letras José Morillo-Velarde Serrano y Rosario Puerta Agüero.

En la evolución y consolidación de este punto de servicio también ha sido fundamental el impulso de los diferentes directores de la biblioteca y miembros de los equipos decanales y de gobierno vinculados a la Biblioteca de Filosofía y Letras.